
運営アンケート集計 

１ 高校生等のポスター発表の進行について（時間配分、アドバイスシート運用方法等々） 

・奇数班・偶数班の時間配分は，指示しなくても個々のパネルで行えていました。 

・前半後半を分けることができ、円滑に進行していた。 

２ 高校生等のポスター発表会場について（会場名をお願いします。広さ、パネル配置等々） 

・甲南大会場を７階＋６階のみ または７階＋１階（石油ストーブ等）にできないか。２階は人の流れがな

く閑散としていた（巡回時） 

・甲南大学 7 階の廊下部分での発表は所々詰まってしまい、歩きにくい状況がありました。 

・ニチイ学館の大きい方へもう少し入ったかもしれません。 

・甲南大学では、少し狭かったので、６，７階に分散し、2 階を無くして 6、７階で大きく使い、行き来しや

すい形をとってもいいのではと思います。 

・甲南大学・ニチイ学館とも暖房がよくきいていました。 

・多くの研究班が発表していたため、特に甲南大学ではスペースが狭く感じたが、仕方がないと思いました。 

・同一会場で 2 つの発表があり、少し聞こえにくく感じました。区切ることができたので、今後検討して頂

きたいと思います。 

３ 高校生の口頭発表について(進行、時間配分、会場の広さ、発表数等々) 

・音の出る口頭発表がニチイ学館会場だったので、隣の発表が気の毒だった。甲南大会場にするなどできな

いか（口頭発表は事前に調査できないか）。 

・お昼時間になるとどうしても人が減ってしまいます。仕方ないのかもしれませんが・・・ 

・進行、時間配分ともに問題ありません。 

４ 大学・企業等の展示について（会場名をお願いします。広さ、パネル配置、時間帯等々） 

・ニチイ学館にも見に行きましたが、２F部分の部屋は狭いように感じました。 

・企業の発表が少なくなってきているので、なぜ減ってきているか理由を知り、検討する必要があると思い

ます。 

・甲南大学では，高校生の発表時間から発表をしている団体がありましたが，景品（品物）の配付をひかえ

ておられました。 

５ 今回、高校と一般のポスター会場を分けたことについて 

・高校生の発表場所と同じところならついでに聞くことは可能ですが、２F なのでわざわざ見に行かないと

行けないため人が集まりにくいと思います。 

・良かったと思います。一般の発表は、高校生のものとは全く異なるので、同じ部屋にあると、高校生の発

表が注目されにくかったと思います。 

・分けた今回の方が見に行きやすかったように思えます。 

・むしろ、一緒にした方がいい影響が出る可能性もあるのではと思いました。 

６ 2会場での分散開催について 

・可能なら１か所がよいが、現状で仕方ないのでは 

・理研会場の有無で、（今年はなかったので）遠く感じる。 

・仕方ないですが、今回は両端でしたので行き来しにくいと思いました。雨が降るとなおさらです。 

想像していたより、問題なく開催できていたのではないかという印象です。どちらの会場にも魅力（発表、

食事）があったので、目的をもって移動できたのではないかと思います。 

・会場の大きさの問題でしかたがないと思います。 

できれば１会場でとの声が多かったですが，予算のことを考慮すると仕方ないと思います。今回は天候に

恵まれましたので，やや遠いものの移動しやすかったと思います。 

・やむを得ないと思います。 

  



７ サイエンスカフェについて 

・興味のある生徒は聞きたいことを聞ける機会なので来年も実施して欲しいです。 

・今後も続けて欲しいと思います。メンバーは各校から募り、変えていった方がいいのではないでしょうか。

毎年、同じ名前をみますが・・・。 

８ シールラリーについて 

・たくさんの人が景品交換にきていました。数珠つなぎになり大変だったように思います。 

・あと 30分でも早く始めたら少しは分散するかなと思います。 

・とても良いアイデアだと思います。これがあることで、全ての会場を回ることができます。景品もうれし

そうです。 

・必要ないと思います(1) あった方がいいと思います(1) 

９ 開会行事・若手研究者の特別講演について 

・甲南大会場のホワイエにスピーカーのみ設置できないか。会場外は扉が開いていてスクリーンは見えるも

のの、防音性の高い壁のため、声が全く聞こえない。スピーカーで音が出せれば聞きやすくなる。 

・ニチイ学館会場も同様に会場扉付近でも声が聞こえるように外にもスピーカーがあるとよい（口頭発表） 

・地学会場でしたが、熱心にみんな聞いていました。分野も良かったです。 

・会場の大きさに比べて聴講する生徒が多いため、会場内に入ることができない生徒が多くいたが、現時点

では、これは仕方がないと思いました。 

１０ テント設営、カレー販売、播農・県農の販売について 

・見に行くことは出来ませんでしたが、ストーブなどはあったのでしょうか。さすがに寒いので。 

・カレーはありがたいです。農業高校の物販が売れているのなら良いと思います。 

・カレーの販売ですが，昨年までは大盛でも 500 円で販売されていたように思いますが，今年は大盛が 600

円になっていました。 

・必要 

１１ 全体の進行について・何でも 

・甲南大学の会場係でしたが，発表に必要な画びょう・養生テープなど一式を，シールラリーの机付近にお・

いてはどうでしょうか。その方が借りに来る側も場所が分かりやすいと思います。借りに来た人はほとん

どいませんでした。 

・バスの都合で会場の片づけをできずに帰ることになり，申し訳ありませんでした。パネルや机などを返却

する場所をあらかじめ知らせておいていただけると，15：30～16：00 の間に片づけられたと思います。 

・甲南大学の駐車場をお借りしましたが，大学には午後からの使用と連絡されていたようです。朝ついたと

きには鎖が張られていて，入れない状態でしたが，警備員の方が対応してくださって助かりました。 

・最初の講演会が甲南では入りきらず、仕方がないと思いますが、周りにあふれていました。何か方法はな

いでしょうか？ 

１２ 来年度のフェアの形態について 

・共同出資にするなら、インスパイアハイスクール、兵庫スーパーハイスクール等からの拠出も必要。SSH の

みで負担する？ 

・サイエンスフェアに合わせて校内探究活動の締め切りを設定するため、日程については１週早まっても対

応可能です。 

・インスパイアの県内各校予算を２万円削ってでも県教委施策として実施し、さらに多くの参加校を募るべ

き。名称も、例えば「兵庫県 全県探究発表会 ―サイエンスフェア―」という形で全県的なものとする。 

・大学、理研が集まるこの周辺の会場であることが、高校生には魅力かなあと思っています。公共交通機関

でのアクセスも良い。SSH校以外の参加校分は県が出すという前提で、共同出資もありかと思います。 

・シスメックスは、会社には魅力があるので、よい会場ならそれでも良いです。 

・現在の場所で、費用の確保の工夫。ＳＳＨ、インスパイア、全参加校の何らかの共同出費。ＳＳＨの全国

発表の費用のように、インスパイア等でもサイエンスフェア費用をあらかじめとっておくなどしていく。 

・例年通り、交通手段等も考慮し、シスメックスを会場として使用できれば、ありがたいと思います。 


